

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA **MARTES, 18 DE JUNIO DE 2024**



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

www.lavozdelafrontera.com.mx





LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 18 DE JUNIO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21551 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

INVESTIGAN RELACIÓN CON ISIS
CRUZARON POR MÉXICO A EU 368 TERRORISTAS DESDE 2019
De 2019 a la fecha, 368 personas señaladas como terroristas por el gobierno de Estados Unidos ingresaron a ese país a través de la frontera con México, señala un informe del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés). [Nacional](#)



GRANDES CICLONES
EL PRIMERO DE LA TEMPORADA
ADVIERTEN CICLÓN EN EL ATLÁNTICO, ESTE JUEVES
El Servicio Meteorológico Nacional emitió una alerta por la formación de un potencial ciclón tropical, que sería el primero de la temporada 2024 en el Océano Atlántico, el cual se pronostica toque tierra en las primeras horas del jueves en Tamaulipas. [Pág. 12](#)

FRUCTIFICAN ESTRATEGIAS
Aumentan ingresos municipales propios

Durante el actual trienio han pasado de 4 mil 500 millones de pesos a 6 mil millones, afirma el tesorero Roger Sosa Alaffita. [Pág. 3](#)



EL 10 DE AGOSTO
Venado defenderá su título mundial

El mexicano Alberto Venado López ostenta un récord de 30 victorias, 17 por vía del nocaut y solo dos derrotas. [Deportes](#)

DIPUTADOS LOCALES
Impulsan cambio de género para menores

Actualmente, en Baja California solo las personas mayores de 18 años pueden solicitarlo en esos documentos. [Pág. 5](#)

RECONOCEN SÓLO UNO
Minimizan en CFE serie de apagones

La información oficial se contradice a la recibida en este medio, donde ciudadanos los reportaron en al menos 15 colonias y ejidos. [Pág. 6](#)

ALREDEDOR DE UN PIE POR SEMANA

Baja el nivel de agua de la presa Hoover

Según en el Acta 323 de la CILA, esto implicaría una reducción en los envíos a BC

La presa Hoover, que almacena agua del Río Colorado en el Lago Mead y distribuye el recurso a los estados de la cuenca baja, incluyendo Baja California, está experimentando una disminución promedio de un pie por semana en su nivel.

El ritmo de descenso en los ní-

veis del Lago Mead es de aproximadamente un pie por semana.

El 1 de enero del 2024, el Lago Mead se encontraba a 1 mil 068.37 pies sobre el nivel del mar (psnm), pese sobre el nivel del mar (psnm), llegando a un máximo de 1 mil 076.66 psnm el 28 de febrero.

Continuó en ese nivel hasta el 7 de marzo y desde entonces ha es-

La cuenca del Río

Colorado se alimenta de los deshielos de las Montañas Rocallosas, cuyas últimas nevadas fueron en abril

tado en decisivo continuo.

Ayer, el nivel del Lago Mead se encontraba en 1 mil 064.32 psnm. Según lo establecido en el Acta 323, esto implicaría que el

EL JUEVES RECIBIRÁN CONDENA

Al concluir ayer el juicio en su contra, fueron declarados culpables los dos detenidos por la desaparición forzada de José Luis Falcon Millán y Adrián Misael Díaz Mundaca, a quienes vieron con vida por última vez en el bar La Seiva del Relajo. El próximo jueves se llevará a cabo la audiencia donde dictaminarán los años de sentencia en contra de los dos imputados. [Policíaca](#)



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 18 DE JUNIO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,160 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS



DESCIENDE ROBO EN LA VÍA PÚBLICA

El robo en calles y sitios públicos de Mexicali refleja una tendencia a la baja, con 664 casos registrados de enero a mayo, de acuerdo a cifras de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Baja California.

2 | MEXICALI



1 (686) 557 4801
LACRONICA.COM

WHATSAPP
(861) 112 8166

TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

WWW.ELFRONTERATIJUANA.COM

FRONTERA \$12 PESOS

Martes 19 DE JUNIO DE 2024

DEPORTES 1 GANA CELTICS SU 18VO. TÍTULO

ESTADÍSTICAS 2 VOTA GENTE POR REFORMA JUDICIAL: SHENBAUM

ESPECTACULOS 3 EMBARAZOS A LA VISTA?

BUSQUE HAY 4 ESTILOS GH

ESTILOS GH 5 SUSCRIPCIONES Y TIENDAS DE AUTOSERVICIO

COSTARÁ MIL MDP ACONDICIONAR EL BULEVAR 2000

Luego de dos fuertes accidentes registrados el fin de semana, la Gobernadora asegura que el proyecto se anunciará en los meses siguientes.



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“IEE HA RECIBIDO 55 IMPUGNACIONES POR CÓMPUTO DE MUNÍCIPES Y DIPUTADOS”

MEXICALI BC 17 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- El Instituto Estatal Electoral (IEE) ha recibido hasta este lunes, 55 impugnaciones del proceso electoral, y aún pudieran recibirse más, ya que el plazo para presentarlas vence este martes 18 de junio, informó el consejero presidente de ese organismo, Luis Alberto Hernández Morales.
https://afntijuana.info/informacion_general/151904_iee_ha_recibido_55_impugnaciones_por_computo_de_municipes_y_diputados#ver_nota

RADAR BC.

“FUERZA POR MÉXICO Y PRD CERCA DE PERDER EL REGISTRO EN BAJA CALIFORNIA”

Mexicali. Luego de no alcanzar el 3 por ciento de la votación en la pasada jornada electoral, Fuerza por México Baja California se encuentra cerca de perder su registro como partido local, así lo dio a conocer Luis Alberto Hernández Morales, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC)

<https://radarbc.com/general/fuerza-por-mexico-y-prd-cerca-de-perder-el-registro-en-baja-california/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- NACIONALES

EL ECONOMISTA.

“TEPJF DESIGNA A DE LA MATA Y FUENTES PARA CREAR PROYECTO DE CALIFICACIÓN DE LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL”

El Pleno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) acordó que serán los magistrados Felipe de la Mata Pizaña y Felipe Alfredo Fuentes Barrera los encargados de elaborar el proyecto que dará pie a la calificación de la elección presidencial, así como de las impugnaciones relacionadas con la nulidad de esta elección.

<https://www.economista.com.mx/politica/TEPJF-designa-a-De-la-Mata-y-Fuentes-para-crear-proyecto-de-calificacion-de-la-eleccion-presidencial-20240617-0113.html>

MILENIO.

“PRESIDENTA DEL TEPJF GARANTIZARÁ QUE ‘HABRÁ ACUERDO’ PARA SEXTA MAGISTRATURA”

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto confirmó que este lunes se reunirá con sus pares para comenzar a analizar cómo elegirán a la sexta magistratura que ayudará a tener el quórum legal para validar la elección presidencial.

<https://www.milenio.com/politica/presidenta-del-tepjf-garantiza-acuerdo-para-sexta-magistratura>

EL ECONOMISTA.

“TEPJF TIENE HASTA EL 23 DE AGOSTO PARA RESOLVER IMPUGNACIONES SOBRE ELECCIÓN DE LEGISLADORES”

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene hasta el próximo 23 de agosto para resolver las impugnaciones sobre la elección de legisladores federales, tras lo cual el Instituto Nacional Electoral (INE) asignará los escaños plurinominales.

<https://www.economista.com.mx/politica/TEPJF-tiene-hasta-el-23-de-agosto-para-resolver-impugnaciones-sobre-eleccion-de-legisladores-20240617-0119.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EL UNIVERSAL.

“TEPJF RECIBE PAQUETES ELECTORALES DE ELECCIÓN PRESIDENCIAL PARA RESOLVER IMPUGNACIONES”

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibirá durante esta semana los paquetes electorales con las actas de la elección presidencial, a fin de resolver las impugnaciones presentadas contra este proceso.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-recibe-paquetes-electorales-de-eleccion-presidencial-para-resolver-impugnaciones/>

MILENIO.

“TEPJF OFRECERÁ INTELIGENCIA ARTIFICIAL PARA ASESORAR SOBRE JUICIOS ELECTORALES”

La inteligencia artificial llegará a los juicios electorales en este proceso electoral. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación lanzará este servicio para que cualquier persona, actor político, partido político o candidatura que busque defenderse, sea guiado por tecnología inteligente sobre la mejor vía para pelear sus derechos.

<https://www.milenio.com/politica/tribunal-electoral-ofrecera-ia-juicios-electorales>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“INE DEFIENDE REPARTO DE PLURIS ANTE CRÍTICAS POR SOBRERREPRESENTACIÓN”

El Instituto Nacional Electoral (INE) afirmó que garantizará el principio de Representación Proporcional en la Cámara de Diputados, ante las críticas que han surgido por una posible sobrerrepresentación de Morena y sus aliados.

<https://aristeguinoticias.com/1706/mexico/ine-defiende-reparto-de-pluris-ante-criticas-por-sobrerrepresentacion/>

MILENIO.

“INE APRUEBA PLAN PARA CONCLUIR PROCESO ELECTORAL Y ACREDITAR SU LEGALIDAD”

La Junta General Ejecutiva aprobó el plan de actividades que el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene pendientes para dar por concluido el proceso electoral, que culminará con la declaración de validez de la elección presidencial y la entrega de constancia de presidenta electa a Claudia Sheinbaum.

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-aprueba-plan-para-concluir-proceso-electoral-y-acreditar-legalidad>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EL UNIVERSAL.

“COSTO DE DEBATES PRESIDENCIALES 2024 DISMINUYÓ 35% EN COMPARACIÓN DEL 2018”: INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que el costo final para la organización, producción y transmisión de los tres debates presidenciales fue de 41 millones 204 mil pesos.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/costo-de-debates-presidenciales-2024-disminuyo-35-en-comparacion-del-2018-ine/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

PERIODISMONEGRO.

“ALCALDE ELECTO DE TIJUANA BUSCA MEJORAR COORDINACIÓN EN SEGURIDAD”

TIJUANA.- El presidente municipal electo, Ismael Burgueño Ruiz, sostuvo este día una reunión de trabajo con el Teniente Coronel en retiro, Julián Leyzaola Pérez, a quien invitó como secretario de Seguridad Ciudadana el pasado 22 de abril.

<https://www.periodismonegro.mx/2024/06/17/alcalde-electo-de-tijuana-busca-mejorar-coordinacion-en-seguridad/>

EL SOL DE TIJUANA.

“NECESARIO, APlicar MÁS MULTAS Y SANCIONES POR BASURA ELECTORAL”

Debido a que aún se ha detectado que la propaganda electoral permanece en las calles, es necesario que se intensifiquen las multas y sanciones a los partidos y candidatos, consideró el presidente del Grupo Unidos por Tijuana, José Antonio Serratos García.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/necesario-aplicar-mas-multas-y-sanciones-por-basura-electoral-12102318.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

VOZ EN OFF / RADAR BC.

“NO MÁS DINERO A LOS PARTIDOS POLÍTICOS”

Entre las muchas lecciones que nos dejó el actual proceso electoral existe una que vale la pena analizar, debatir e incluso impulsar desde la sociedad civil organizada. Se trata de la eliminación del financiamiento público a los partidos políticos, ya que se trata de recursos que provienen de nuestros impuestos, son utilizados de forma incorrecta y solo sirven para mantener a una clase política alejada de su comunidad

<https://radarbc.com/opinion/voz-en-off-no-mas-dinero-a-los-partidos-politicos/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL ECONOMISTA.

“BUSCA EL PRD RECUPERAR MÁS DE 200,000 VOTOS”

Contrario a lo dicho dos días antes, Jesús Zambrano Grijalva afirmó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no está muerto y, en audiencia, pidió que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) “valore” las pruebas cuantitativas y cualitativas presentadas ante el Instituto Nacional Electoral (INE) como parte de la impugnación de los resultados del proceso electoral del pasado 2 de junio, con el propósito de recuperar los poco más de 200,000 votos que hacen falta al PRD para no perder el registro como partido político nacional.

<https://www.economista.com.mx/politica/Busca-el-PRD-recuperar-mas-de-200000-votos-20240618-0003.html>

LATINUS.

“NO HEMOS TIRADO LA TOALLA”: EL PRD DIALOGA CON MAGISTRADOS DEL TEPJF PARA QUE LES RESTITUYAN 200 MIL VOTOS Y MANTENER EL REGISTRO

Al acudir a una audiencia de oídas en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, afirmó que no ha “tirado la toalla” y seguirá luchando para que les restituyan 200 mil votos con los que el partido podría mantener su registro nacional.

<https://latinus.us/2024/06/17/no-hemos-tirado-toalla-prd-dialoga-magistrados-tepjf-restituyan-200-mil-votos-mantener-registro/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ANIMAL POLÍTICO.

“EXFUNCIONARIOS DE CDMX Y CERCANOS A AMLO SE PERFILAN PARA INTEGRAR EL GABINETE DE CLAUDIA SHEINBAUM”

Para integrar el gabinete de la virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se perfilan diversos excolaboradores en el Gobierno de la CDMX, liderazgos de Morena y funcionarios cercanos al presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/gabinete-sheinbaum-funcionarios-dependencia-cdmx-amlo>

EL FINANCIERO.

“¿VAN A LIMAR ASPEREZAS? XÓCHITL GÁLVEZ Y MARKO CORTÉS SE REUNIRÁN ESTA SEMANA”

Luego de los comicios electorales del pasado 2 de junio y tras la polémica que enfrenta el líder nacional del PAN, Marko Cortés, por los regaños que dio a la senadora Xóchitl Gálvez Ruíz el día de la elección, la excandidata de *Corazón y Fuerza por México* anunció que mantendrán una reunión esta semana.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/06/17/van-a-limar-asperezas-xochitl-galvez-y-marko-cortes-se-reuniran-esta-semana/>

LA JORNADA.

“PERFILA MORENA QUE DICTAMEN DE REFORMA JUDICIAL SE APRUEBE EN AGOSTO”

Ciudad de México. Morena en la Cámara de Diputados perfiló que para la segunda quincena de agosto sea aprobado en comisiones el dictamen sobre la reforma al Poder Judicial de la Federación, a fin de que lo retome, discuta y vote la próxima Legislatura que inicia en septiembre.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/06/17/politica/perfila-morena-que-dictamen-de-reforma-judicial-se-apruebe-en-agosto-7278>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

PUNTO NORTE.

“MORENISTAS RECIÉN ELECTOS TRAERÁN ‘PAZ POLÍTICA’ A BAJA CALIFORNIA, ASEGURAMARINA”

Tijuana. – Tras su reunión con la mayoría de los candidatos y candidatas de Morena y partidos aliados que ganaron la elección de municipales, diputaciones locales, diputaciones federales y senadores, la gobernadora de Baja California Marina del Pilar Ávila Olmeda dijo que con ellos iniciará una nueva etapa de ‘paz política’ en la entidad

<https://puntonorte.info/2024/06/17/morenistas-recien-electos-traeran-paz-politica-a-baja-california-asegura-marina/>

LA CRÓNICA.

“TIENE NUEVO ENCARGADO DE DESPACHO LA AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO”

Nombran a nuevo encargado de despacho en la Auditoría Superior del Estado de Baja California tras la renuncia del anterior titular, Luis Gallego Cortés en días pasados.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/17/tiene-nuevo-encargado-de-despacho-la-auditoria-superior-del-estado/>

RADAR BC.

“BC ACUMULA 4996 DELITOS DE GÉNERO EN PRIMER TRIMESTRE”

Mexicali. A punto de cumplirse 3 años de la alerta de género en Baja California, los delitos relacionados llegaron a casi 5 mil en el primer trimestre de este 2024 según datos oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://radarbc.com/general/bc-acumula-4996-delitos-de-genero-en-primer-trimestre/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“ANUNCIARÁN TRABAJOS DE REPARACIÓN EN BULEVAR 2000 A FINALES DE AÑO”

El bulevar 2000 hasta el momento no ha tenido trabajos de mantenimiento, lo que le ha convertido en una vialidad peligrosa para la ciudadanía, y hasta finales de este año anunciarán trabajos de reparación de la vialidad, de acuerdo con Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/planean-proyecto-para-que-bulevar-2000-sea-una-vialidad-mas-segura-12098411.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

FRONTERA.

“COSTARÁ MIL MDP ACONDICIONAR EL BULEVAR 2000”

Tijuana, BC.- Para la adecuación del Bulevar 2000 se requerirá de un proyecto superior a los mil millones de pesos, el cual será anunciado a finales de año, planteó la gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/17/bulevar-2000-requerira-inversion-de-mil-mdp-marina-del-pilar/>

AFN TIJUANA.

“REALIZAN ‘FERIA DE LA PAZ Y DESARME VOLUNTARIO’ EN LA COLONIA SALVATIERRA”

TIJUANA BC 17 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Junto con funcionarios y representantes de diversas corporaciones policiacas y del Ejército, y de dependencias de los tres órdenes de gobierno, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda presidió la "Feria de Paz y Desarme Voluntario" en la colonia Salvatierra, en Tijuana.

https://afntijuana.info/informacion_general/151908_realizan_feria_de_paz_y_desarme_voluntario_en_la_colonia_salvatierra#ver nota

- ENSENADA

EL VIGÍA.

“SIN CONTAMINACIÓN DE CESPE EN MANEADERO”

Las aguas residuales que se están descargando en Maneadero por parte de la CESPE, cumplen ya con la normatividad establecida en cuanto a la presencia de coliformes, informó Alberto Amador, representante de la Comisión Estatal para la Protección de los Riesgos Sanitarios (COEPERIS) en el municipio de Ensenada

<https://www.elvigia.net/general/2024/6/18/sin-contaminacion-de-cespe-en-maneadero-445564.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“GOBIERNO DE BUSTAMANTE LOGRA INCREMENTAR LOS INGRESOS DEL MUNICIPIO”

Generar mayores recursos para realizar más obras y mejorar los servicios para la ciudadanía, ha sido uno de los principales retos en la administración de Norma Bustamante, dando resultados positivos en materia de finanzas públicas, logrando incrementar de 4 mil 500 millones de pesos a 6 mil millones.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/gobierno-de-bustamante-logra-incrementar-los-ingresos-del-municipio-12098779.html>

LA CRÓNICA.

“REALIZAN CONSTRUCCIÓN DEL MONUMENTO AL COCINERO CHINO EN EL CENTRO HISTÓRICO”

Mexicali, Baja California.-Hace un par de semanas comenzaron los trabajos de construcción para la instalación del monumento al “Cocinero Chino” en el Centro Histórico de Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/17/realizan-construccion-del-monumento-al-cocinero-chino-en-el-centro-historico/>

- TIJUANA

ZETA.

“AYUNTAMIENTO DE TIJUANA HA DADO MIL MDP A ESTADO PARA SANEAR ISSSTECAVI”: ALCALDESA

Durante su conferencia matutina de “Despierta la Esperanza”, celebrada este lunes 17 de junio, la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, reveló que su administración ha apoyado al Estado aportando, hasta ahora, mil millones de pesos para sanear las finanzas del Issstecali

<https://zetatijuana.com/2024/06/ayuntamiento-de-tijuana-ha-dado-mil-mdp-a-estado-para-sanear-issstecali-alcaldesa/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AFN TIJUANA.

“ESPERA MONTSERRAT QUE NO HAYAN DETENIDO A UN INOCENTE POR AGRESIÓN A ESCOLTA”

TIJUANA BC 17 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- La presidenta municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, dijo este lunes que le preocupa que si un hombre fue detenido y presentado por la Fiscalía General del Estado (FGE) como supuesto agresor de uno de sus escoltas, en mayo de 2023, resulte ser una persona inocente.
[https://afntijuana.info/informacion_general/151896 esperar que no hayan detenido a un inocente por agresion a escolta#ver nota](https://afntijuana.info/informacion_general/151896_espera_monserrat_que_no_hayan_detenido_a_un_inocente_por_agresion_a_escolta#ver_nota)

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONGRESO DEBE EMITIR CONVOCATORIA PARA ELEGIR AL AUDITOR SUPERIOR DEL ESTADO”

La Comisión de Fiscalización y Gasto Público del Congreso del Estado de Baja California deberá emitir una convocatoria para designar al nuevo titular de la Auditoría Superior del Estado, indicó el diputado local Juan Manuel Molina García.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/congreso-debe-emitir-convocatoria-para-elegir-al-auditor-superior-del-estado-12101490.html>

AFN TIJUANA.

“NO HAY PARÁLISIS EN LA ASE TRAS RENUNCIA DE SU TITULAR”: MOLINA GARCÍA

MEXICALI BC 17 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- No hay parálisis en los trabajos en la Auditoría Superior del Estado (ASE) tras la renuncia de Luis Gallego Cortés como titular del organismo, aseguró el diputado local Juan Manuel Molina García, al quedar como encargado de despacho el sub auditor Arnulfo Raúl Zárate Chávez.

[https://afntijuana.info/informacion_general/151905 no hay paralisis en la ase tras renuncia de su titular molina garcia#ver nota](https://afntijuana.info/informacion_general/151905_no_hay_paralisis_en_la_ase_tras_renuncia_de_su_titular_molina_garcia#ver_nota)

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA CRÓNICA.

“CONGRESO DE BC BUSCA RECONOCER INFANCIAS TRANS”

Buscan reconocer a las juventudes e infancias trans en Baja California con una reforma al Código Civil por parte del Congreso del Estado, dio a conocer la diputada presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Juventudes, Michel Sánchez.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/17/congreso-de-bc-busca-reconocer-infancias-trans/>

AFN TIJUANA.

“APRUEBAN DICTAMEN PARA QUE MENORES DE BC PUEDAN CAMBIAR SU GÉNERO EN ACTA DE NACIMIENTO”

MEXICALI BC 17 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- La Comisión de Igualdad de Género y Juventudes del Congreso local, aprobó por unanimidad el dictamen número 43, mediante el cual se reconoce el derecho de las “infancias trans”, para que los menores de edad puedan modificar su género en el acta de nacimiento.

https://afntijuana.info/informacion_general/151899_aprueban_dictamen_para_que_menores_de_bc_puedan_cambiar_su_genero_en_acta_de_nacimiento#ver_nota

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

- ENSENADA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PAR DE INCENDIOS CONSUMEN 550 HECTÁREAS DE ÁREA VERDE EN ENSENADA”

Entre el 13 y el 15 de este mes se reportaron dos incendios en Ensenada, mismos que consumieron cerca de 550 hectáreas de área verde hasta el momento, reportaron fuentes al interior de la Comisión Nacional Forestal (Conafor).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/par-de-incendios-consumen-550-hectareas-de-area-verde-en-ensenada-12101310.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“HAY QUE BUSCAR OTRAS ALTERNATIVAS ANTES DE PENSAR EN LA MUNICIPALIZACIÓN DEL VALLE”: ROVIROSA

Antes de pensar en la municipalización del Valle de Mexicali, se deben buscar otras alternativas de solución a sus problemas, de lo contrario, esto se convierte en una propuesta que solo responde a intereses particulares, manifestó el analista económico, Enrique Rovirosa Miramontes.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-que-buscar-otras-alternativas-antes-de-pensar-en-la-municipalizacion-del-valle-rovirosa-12100902.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“GASTAN COMERCIOS DOBLE EN ENERGÍA DURANTE EL VERANO”: CANIRAC

Durante la temporada de verano, el gasto de energía eléctrica para restaurantes y comercios en Mexicali se incrementa al doble, debido a la necesidad de aparatos de refrigeración para contrarrestar las altas temperaturas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/gastan-comercios-doble-en-energia-durante-el-verano-canirac-12100975.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“FALTA DE TRANSPORTE OCASIONA RENUNCIAS EN RESTAURANTES”

La falta de rutas del transporte público en algunas zonas de la ciudad ha impulsado a algunos trabajadores de la industria restaurantera a renunciar, debido a la imposibilidad de llegar a su trabajo o al alto costo de movilizarse.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/falta-de-transporte-ocasiona-renuncias-en-restaurantes-12099996.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CLAUDIA SHEINBAUM PODRÍA SEGUIR REGULARIZANDO AUTOS ‘CHOCOLATE’”: CONCANACO

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

El ingreso ilegal de automóviles extranjeros al país tiene que ser frenado para que el decreto de regularización cumpla su objetivo, de lo contrario las cosas siguen igual que hace dos años, indicó Jorge Macías Jiménez, vicepresidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), en la zona fronteriza.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/claudia-sheinbaum-podria-seguir-regularizando-autos-chocolate-concanaco-12101388.html>

JUSTICIA / LEGALIDAD

AFN TIJUANA.

“REPRUEBA BC EN ESTADO DE DERECHO, REVELA ESTUDIO INTERNACIONAL”

MEXICALI BC 15 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- De acuerdo con el organismo internacional “World Justice Project”, Baja California se ubica en el lugar 19 de las 32 entidades federativas del país, en el índice de estado de derecho.

https://afntijuana.info/informacion_general/151866_repreuba_bc_en_estado_de_derecho_revela_estudio_internacional#ver_nota

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LLAMAN A DENUNCIAR FORMALMENTE MALTRATO ANIMAL”

Tras el incidente ocurrido el pasado sábado, en el que un hombre fue detenido después de presuntamente haber cometido un acto de maltrato animal, la asociación civil Gente por los Animales hizo un llamado a realizar denuncias formales al momento de tener conocimiento que alguien lesiona a los animales.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llaman-a-denunciar-formalmente-maltrato-animal-12099985.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EDUCACIÓN / CULTURA

ZETA.

“LUIS GALLEGOS, SERÁ EL PRÓXIMO SECRETARIO DE EDUCACIÓN DE BC”

En días pasados, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, anunció que en próximos días se llevarán a cabo una serie de modificaciones dentro de su gabinete, donde ya se barajan algunos nombres.

<https://zetatijuana.com/2024/06/luis-gallego-sera-el-proximo-secretario-de-educacion-de-bc/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NUEVO GOBIERNO FEDERAL Y CONGRESO TENDRÁN UNA GRAN RESPONSABILIDAD EN REFORMAS CONSTITUCIONALES”

El próximo gobierno federal encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo, que tendrá mayoría calificada en el Congreso de la Unión, deberá cumplir con el llamado “Plan C, que son una serie de reformas constitucionales que prometió en campaña,”, dijo Ricardo Martínez Sandoval, secretario general de Planeación y Desarrollo Institucional del Colegio de la Frontera Norte (Colef).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/nuevo-gobierno-federal-y-congreso-tendran-una-gran-responsabilidad-en-reformas-constitucionales-12102054.html>

- MEXICALI

LA JORNADA BC.

“ESTUDIANTES DE SECUNDARIA EN MEXICALI LOGRAN AMPARO POR CARENCIAS DE MOBILIARIO”

Mexicali, 17 de junio. Por contar con diversas carencias, como la falta de mesabancos, áreas verdes y Unidades de Servicios de Apoyo a la Educación Regular (USAER), 40 alumnos de la Escuela Secundaria General Valle del Puebla II lograron un amparo definitivo contra el Sistema Educativo Estatal (SEE).

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/estudiantes-de-secundaria-en-mexicali-logran-amparo-por-carencias-de-mobiliario/>

SEGURIDAD PÚBLICA

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EMITEN FALLO CONDENATORIO CONTRA ACUSADOS RELACIONADOS AL CASO DEL BAR EL RELAJO”

Se dictó el fallo condenatorio en contra de los dos detenidos que se les acusa de la desaparición forzada de José Luis Falcón Millán y Adrián Misael Díaz Mundaca, así como también el delito de daños a propiedad ajena agravado por incendio por quemar el vehículo de uno de los jóvenes no localizados.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/emiten-fallo-condenatorio-contra-acusados-relacionados-al-caso-del-bar-el-relajo-12102288.html>

FENÓMENO MIGRATORIO

FRONTERA.

“INM DEPORTA AL 66% DE MIGRANTES EN BC POR CONDICIÓN IRREGULAR”

Tijuana, BC.-El Instituto Nacional de Migración (INM) de Baja California deportó al 66% de los migrantes por encontrarse en alguno de los municipios sin un permiso legal que acredite su estancia regular en el territorio mexicano entre enero y abril de este año.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/17/inm-deporta-al-66-de-migrantes-en-bc-por-condicion-irregular/>

EL SOL DE TIJUANA.

“ORDEN EJECUTIVA NO HA REDUCIDO CRUCES ILEGALES”

A casi dos semanas de la firma de la orden ejecutiva que permite a Estados Unidos deportar de manera inmediata a las personas que ingresen de manera irregular a ese país, el número de cruces se ha mantenido.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/orden-ejecutiva-no-ha-reducido-cruces-ilegales-12101624.html>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA CRÓNICA.

“INICIARÁ LA CANÍCULA A MEDIADOS DE JULIO”

Mexicali, Baja California.- Oficialmente comenzará la canícula en el país durante la tercera semana de julio, periodo en el que las temperaturas pueden superar los 45 grados centígrados.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/17/iniciara-la-canicula-a-mediados-de-julio/>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“BAJA EL NIVEL DE AGUA DE LA PRESA HOOVER”

La presa Hoover, que almacena agua del Río Colorado en el Lago Mead y distribuye el recurso a los estados de la cuenca baja, incluyendo Baja California, está experimentando una disminución promedio de un pie por semana en su nivel

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/baja-nivel-de-la-presa-hoover-alrededor-de-un-pie-por-semana-12097823.html>

GENERALES

LA CRÓNICA.

“ES BC DE LOS ESTADOS CON MAYOR NÚMERO DE USUARIOS DE INTERNET”

Mexicali, B.C.- Con un 90.9% de usuarios de internet, Baja California, es la segunda entidad federativa a nivel nacional, con el mayor número de personas que navegan por la red, solo por debajo de Quintana Roo, entidad que concentra 91.6%.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/17/es-bc-de-los-estados-con-mayor-numero-de-usuarios-de-internet/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“SACAN” DEL ESTADO A REYES LEDESMA; LO MANDAN A SINALOA

TIJUANA BC 17 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Le pudo haber ido peor. Y es que no solamente, siempre "jugó las contras" al nuevo comisionado nacional de su partido en Baja California, Jaime Bonilla Valdez, sino que también -al parecer- no anda en las mejores condiciones con quien ha sido su pareja sentimental de los últimos años, Claudia Agatón Muñiz, y que ahora, gracias al Partido Morena, es la virtual presidenta municipal de Ensenada.

Pero no sólo eso, sino que también, en la dirigencia nacional del Partido del Trabajo (PT) constataron que el todavía diputado federal (por esas siglas) trató de socavar al PT, de Baja California, haciendo campaña para que, quienes todavía le escuchan, votaran por Claudia Sheinbaum y Morena, en lugar de hacerlo por Claudia y el partido que hasta ahora lo cobijó -y le dio- tanto a él como a su grupo, varias oportunidades políticas.

Por eso y porque inexplicablemente en ese partido (como parece suceder en el resto) no se deciden a deshacerse de quienes consideran que les hacen daño, el profesor Alberto Anaya determinó "sacarlo" del Estado y mandarlo a Sinaloa, con el carácter de comisionado político Nacional.

Esto, de hecho, digamos que no es algo nuevo. Le dieron el nombramiento desde el 1 de mayo pasado y varios medios de Sinaloa, no de aquí, lo destacaron. Nosotros lo teníamos en el “tintero”, ya que había abundancia de información política por el proceso electoral, pero, ya hacía falta comentarlo.

https://afntijuana.info/afn_politico/151913_sacan_del_estado_a_reyes_ledesma_lo_mandan_a_sinaloa#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

¿MAL MANEJO?... CARLOR... REUNIÓN...

Desde la tarde de ayer un incendio se mantenía vivo en el relleno sanitario del kilómetro 26 en sentido a San Felipe, el cual es propiedad de la empresa PASA. Cabe informar que dicho relleno no tiene equipo especializado para apagar el fuego, para ello es necesario un topo, trascabo y más pipas con agua, porque la empresa PASA solo tiene una. El incendio pudiera durar días debido al biogás que se genera de manera natural en la basura acumulada. Con esto siguen las irregularidades de PASA, empresa señalada por contaminar el agua de la laguna Xochimilco, ahora contamina el aire con este incendio.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-mal-manejo-12102152.html>